

鉢形だより

令和7年12月1日(月)発行 第78号

編集：鉢形地区まちづくり委員会 情報部会

発行：鉢形地区まちづくり委員会

責任者：委員長 椎名 茂樹

情報部会部長

住所：鹿嶋市鉢形台3-15-1

TEL：90-3430

FAX：90-3431



スポーツ頂上決戦 in HACHIGATA

11/15



鉢形地区 第2回スポーツフェスティバル

鉢形小学校体育館でスポーツフェスティバルを開催し、約60人が参加しました。ライフセーバーや中学生ボランティアのみなさんも一生懸命頑張ってくれました。

鹿とマジ勝負！大人も子どもも本気になって『鹿とフリースロー対決』や『鹿鬼ごっこ』など、色々な種目を楽しみました。



▲ライフセーバーによる救命講習



▲狙いを定めてシュート
キックターゲット！



▲モルック・転び方教室
輪投げやボッチャもありました！



▲久しぶりに身体測定中
体が昔よりかたくなったな～



▲全6チーム出場
「鹿とフリースロー」対決



▲走り回る鹿を追いかけ背中の
かごに球を入れろ「鹿鬼ごっこ」

9/20
～21

はちっこキャンプを開催しました



▲自分で作った水鉄砲！

子どもたちの協調性・自己肯定感・自立や主体性の心などを育むことを目的にはちっこキャンプが開催されました。
対象者は小学4～6年生で、32人が参加しました。

初日はあいにくの雨でしたが、はちっこサポーター全面指導のもと各自ペットボトル工作で水鉄砲と水風船爆弾を作りました。水鉄砲と水風船爆弾で交戦を繰り広げたからか、雨のせいなのか分からないほど、ずぶ濡れになって楽しく遊びました。また、協調性がテーマの『宝探し』では、班ごとに宝の地図に記された謎を一つひとつみんなで知恵を出し合って解き、全班が隠された宝箱をゲットしました。その他、楽しみにしていた夜ごはん作り（飯盒炊飯）や、テント設営を協力し合って行いました。

1日目の最後のお楽しみは『学校肝試し探検』。いつもと違う夜の学校に子どもたちは大はしゃぎでした。

次の日の朝食は、手づくりパンや手づくりバターでおいしくいただき、昼食には何が流れてくるかわからない流しそうめんを楽しみ解散となりました。子どもたちは、「このキャンプはずっと参加させてほしいので、やめないで続けていってほしい。」との声がありました。



▲飯盒でご飯炊いてます！



SDGs ~みんなでつくる未来への行動~ 第26回 鉢形まつり

前日はどしゃぶりの雨という悪天候に見舞われ、準備も難航しましたが、当日は無事天候にも恵まれ、来場者は延べ700人で、盛大に開催することができました。

第1部では、鉢形小学校にて、児童の学習発表を行いました。6年生による『情熱大陸の合奏』、5年生による『2部合唱・齊唱』など、どの学年もとても素敵な発表でした。

第2部では、みなさんお待ちかね地域の模擬店にはたくさん的人が列になり大盛況でした。地元アーティストの音楽ライブ・芸能発表・カラオケのど自慢！最後には全員が体育館に集合し、お楽しみ抽選会を開催しました。当選者不在により残った抽選会の景品をかけ『校長先生とのじゃんけん大会』も行われ大いに盛り上りました。実行委員のみなさん、協力していただいたボランティアのみなさん大変お疲れ様でした。ありがとうございました。

鉢形まつり使用済み食用油回収ブース (SAFブース) を開設！



今回の鉢形まつりではSDGsの一環として、「循環型資源の推進」に取り組みました。

鉢形まつり実行委員会は、「SAF※」に注目し、誰でも参加できる取り組みとして、家庭で出た「使用済み食用油の回収」を行いました。回収された油の量は全部で「約36L」でした。

回収された油は「SAF製造工場」等を経由し、航空機が飛ぶための「持続可能な航空燃料」となります。ご協力ありがとうございました。

※SAF…使用済み食用油を再資源化し、精製された持続可能な航空燃料

活動報告コーナー

9/9

稲刈り体験



田植え体験の時に植えた苗が成長して稲穂が実り、いよいよ収穫する日がやってきました。鉢形小学校5年生が地域の方（米づくり先生）の指導のもと稲刈り体験をしました。

「先生！鎌で稻を刈るのが思っていたより本当に大変です！」と、稻刈りの大変さを実感した子どもたちは、「農家の入ってすごいなあ。」と、お米をつくる農家の方やお米を食べられることに感謝していました。みんなで育てたお米の収穫量は7俵半で、鉢形まつりなどで販売し、全て完売しました。

10/20

ときめき学級移動研修



ときめき学級生26人で笠間・つくば方面へ移動研修に出かけました。筑波防災科学技術研究所では装置に乗って震度6～7の地震の大きさを体験しました。また、最新の技術を使って防災に強い社会になるための研究をしている様子を見学し、これまで以上に防災意識が高まった研修となりました。

10/28

わいわい楽習塾 プリザーブドフラワー教室



中根 峰子先生を講師にお招きし、わいわい楽習塾『プリザーブドフラワー教室』を開催し、参加者は8人でした。

ピンク・黄・青などの様々な色の中から3色のバラを選び、細かい作業に手こずりながらも楽しく学び、素敵な作品をつくりました。参加者は、「可愛い作品を玄関に飾って家の雰囲気が明るくなると思うと楽しみです。」と話していました。

10/9

2年生が公民館を訪ねてくれました



鉢形小学校の2年生が地域との関りを学ぶため公民館を訪ねました。

子どもたちからは公民館への質問がいっぱい！佐藤館長は公民館の歴史から始まり、子どもから大人まで誰でも学び集える場所など施設がどんなところなのかを伝え、子どもたちは真剣にメモをとって地域について学んだ1日となりました。

10/22

芋ほりしましたよ！



鉢形小学校1・2年生が芋づくり先生と鉢形小学校の畠で芋ほりをしました。

「見て！こんなに大きいの獲れた～！」と芋づるを一生懸命引っ張って、尻もちをついたりしながらも、立派なさつまいもがいっぱい収穫出来ました。

11/8

子育て支援事業 食育講座



鹿嶋市食生活改善推進委員、鹿嶋市保健センター職員の方を講師に招き、小学生を対象とした『秋の食育講座』を開催し、10人が参加しました。栄養素や、お箸の使い方を学び、秋の味覚！きのこたっぷりタコライスを作りました。参加者は、「玉ねぎが目にしみて大変だったけど、すごくおいしかったです。」、参加者の保護者は「今日の夜さっそく一緒に家で作ります！」と話していました。